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ATA Nº009/COMED/2023 
 

Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta 

minutos, na sala de reuniões da Secretaria Municipal da Educação, reuniram-se os 

representantes dos conselhos municipais para uma reunião extraordinária. a presidente 

Cleciane iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e informando que o 

COMED havia recebido há um tempo uma avaliação do tribunal de contas contendo 

uma sugestão de socialização entre os conselhos para que possamos saber o trabalho 

de cada um deles e colocou que, em uma das reuniões do Conselho de Educação 

discutiu-se isso e que os conselheiros acharam importante esse conhecimento. A 

presidente solicitou que os participantes desenhassem em uma folha branca uma 

apresentação do que cada conselho representa, com seu nome atrás. A presidente 

Cleciane recolheu os desenhos e distribuiu novamente entre ao participantes 

aleatoriamente. Cada participante precisava apresentar o desenho e falar sobre ele, seu 

entendimento e se conseguia definir de qual conselho se referia, apresentando o nome 

também da pessoa. Ao final da socialização todos os participantes deram uma salva de 

palmas e a presidente Cleciane colocou uma apresentação sobre o significado da data 

de hoje, e as lembranças que todos possuem sobre o dia onze de setembro: que dia é 

hoje, o que se comemora, o que aconteceu no mundo nesse dia em outros anos. Em 

seguida, o grupo discutiu o porquê das coisas ruins marcarem mais as datas e a relação 

com o trabalho dos conselheiros; que as notícias ruins sobressaem sobre as boas, que 

visam somente o que não deu certo de forma negativa. Alguns conselheiros foram 

relatando suas experiências e vivências, mais específicas de cada conselho. Foi uma 

discussão bem relevante, e vários membros colocaram suas opiniões com sugestões. 

Foram realizadas algumas relações entre os conselhos e para conhecimento melhor 

também do trabalho que os conselhos realizam e para que se destinam.  A presidente 

Cleciane colocou que nosso papel como conselheiros é disseminar o correto e 

defendendo seu conselho, não apenas enfatizar coisas ruins. Na sequência, a 

presidente Cleciane solicitou que cada representante colocasse para o grupo suas 

demandas, como está seu conselho, o trabalho que desenvolvem, para que todos 

pudessem conhecer. Cada representante explanou o trabalho que realiza e de que 

forma. Foi uma troca de experiências, sugestões e ideias muito interessantes entre os 

participantes. O presidente do conselho de agricultura, Sr. André, perguntou para as 

representantes que ali estavam do conselho da Saúde e Assistência Social sobre 
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atendimento de primeiros socorros, e notou-se a importância da divulgação de que os 

profissionais das escolas possuem curso de primeiros socorros para caso seja preciso 

atendimento emergencial. Em seguida, ainda na fala com o conselho de agricultura, 

Cleciane falou sobre o currículo da escola do campo que o COMED aprovou para EM 

Ivo Silveira, incentivando para que os jovens permaneçam na agricultura. Os 

conselheiros comentaram que antigamente havia o PPT (preparação para o trabalho) e 

que era muito interessante. A representante do conselho de Cultura Senhora Tatiane, 

comentou que a tecnologia na agricultura está muito em avançada e que isso talvez seja 

o “gancho” para trazer o jovem para a agricultura, para a permanência do jovem no meio 

rural. O representante do conselho municipal de cultura, senhor Ivan, acrescentou que 

seriam válidos a oferta de cursos para capacitar esses jovens. ainda, a presidente 

Cleciane destacou que na última reunião do COMED discutiu-se sobre o porquê 

trabalhar o tradicionalismo gacho nas escolas, e os participantes da reunião Tatiane e 

Ivan colocaram que o Conselho Municipal de Cultura está trabalhando para que as 

escolas municipais ofereçam aos alunos a disciplina de italiano e alemão. Tatiane falou 

a todos sobre a lei do Talian, que foi aprovada há poucos dias pelo legislativo, dialeto 

Talian. Por fim, a presidente Cleciane encerrou a reunião falando sobre o trabalho 

desenvolvido pelo COMED e a cobrança que o tribunal de contas do estado realiza com 

o conselho. Todos os participantes da reunião acharam muito válido o encontro, e 

decidiram realizar uma reunião nesse formato por semestre. A próxima reunião do 

COMED ficou agendada para o dia cinco de outubro, às treze horas e trinta minutos, na 

sala de reuniões da secretaria da educação, cultura e esportes.  

Elizeu Xavier – Conselho de Segurança 

Mariana Viganó – Conselho de Saúde 

Jonieli de Jesus – Conselho de Assistência Social 

Sirley Almeida - Conselho da Mulher 

Jhony Vagner – Cosnelho de Defesa Civil 

André Dambrós – Conselho da Agricultura 

Tatiane Riffel – Conselho da Cultura 

Ivan Zampieri- Conselho da Cultura 

Marcela Darga Paza – Conselho de Alimentação Escolar 

Gabriela Soccol Minks -  Conselho do FUNDEB 

Cleciane Da Silva – Conselho de Educação 

Viviane Cristina Sitniewski– Conselho de Educação 
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Eliziane Maria Alves Machado– Conselho de Educação 

Fátima Faccin – Conselho de Educação 

Lourdes Vidi - Conselho de Educação 

Dirlei Weber da Rosa - Conselho de Educação 

Marcia Terezinha Hanel Toscan - Conselho de Educação 

Ana Paula Franceschi Savariz – Conselho de Educação 


